
 
 
 
 
 

Aprovada em 12/05/97 
 

ACTA DA REUNIÃO DA  
CÂMARA MUNICIPAL DE COIMBRA,  

REALIZADA NO DIA  
VINTE E OITO DE ABRIL DE MIL NOVECENTOS E NOVENTA E 

SETE 
 

 
No dia vinte e oito de Abril de mil novecentos e noventa e sete, na sala das sessões dos Paços do Municipio, 

realizou a Câmara Municipal de Coimbra uma reunião ordinária a que presidiu o Excelentissimo Senhor Presidente 
Manuel Augusto Soares Machado e em que participaram os Excelentissimos Vereadores Senhores Henrique José Lopes 
Fernandes, Maria Teresa Alegre de Melo Duarte Portugal, Jorge Manuel Monteiro Lemos, João António Faustino da 
Silva, Alexandre José dos Reis Leitão, Victor Manuel Carvalho dos Santos, Vasco Jorge Antunes da Cunha, Fernando 
Eurico de Amorim Pinto Cortez de Almeida, João Manuel Casaleiro Carvalho Costa e José Carlos Marques Viana.   

 
Secretariou a reunião o Director do Departamento de Administração Geral, Dr. Rui Hamilton Pires Martins, 

coadjuvado pelo Chefe de Secção, Maria Licinia Serrano. 
 
 A ordem de trabalhos para esta reunião era a seguinte: 

I - ADMINISTRAÇÃO GERAL  
1. ACTA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA NO DIA  21 DE ABRIL DE 1997 
2. ASSINATURA DE CONTRATO ADMINISTRATIVO DE PROVIMENTO - ENGª ANABELA DE SÁ MARQUES - ESTAGIÁRIA DA CARREIRA 

DE ENGENHEIRO CIVIL 
3. CAIXA GERAL DE APOSENTAÇÕES - APOSENTAÇÃO DE AGOSTINHO SALGADO PANCAS - AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS 

II - FINANÇAS 
1. SITUAÇÃO FINANCEIRA 
2. METRO-MONDEGO, S.A. - REALIZAÇÃO DE CAPITAL SOCIAL 

III - PLANEAMENTO 
1. PARQUE INDUSTRIAL DE TAVEIRO - AUTORIZAÇÃO DE HIPOTECA E RECONHECIMENTO DA SUA SUBSISTÊNCIA EM CASO DE 

REVERSÃO DO LOTE Nº 33 DE AQUABANHUS 
2. LOTES MUNICIPAIS NA RUA CARLOS SEIXAS - ALTERAÇÃO AO ESTUDO CONJUNTO DOS LOTES 1 E 2  

IV - ADMINISTRAÇÃO URBANÍSTICA 
1. CONSTRUÇÕES JOAQUIM FREIRE DA COSTA, LDª - CONSTRUÇÃO DE BLOCO HABITACIONAL EM CIOGA DA CABELEIRA - SANTA 

CLARA - REGTº 11359/97 
2. IFERSILVA, LDª - CONSTRUÇÃO DE UM EDIFÍCIO DE HABITAÇÃO EM CIOGA DA CABELEIRA - SANTA CLARA - REGTº 3606/96 
3. ROGÉRIO RODRIGUES SIMÕES - CONSTRUÇÃO DE UMA MORADIA EM S. MARTINHO DO PINHEIRO - SOUSELAS - PLANTA 

CADASTRAL - REGTº 9296/97 
4. TAMONTE - URBANIZAÇÕES, LDª -- LOTEAMENTO NA ENCOSTA DOS MALHEIROS - ALTERAÇÕES AO ALVARÁ Nº 129 - REGTº 

10067/97 
5. ARCA - ESCOLA DE TECNOLOGIAS ARTÍSTICAS DE COIMBRA - CONSTRUÇÃO DE COMPLEXO ESCOLAR  NO CABEÇO DE 

LORDEMÃO - REGTº 43403/96 
6. ANTÓNIO JOSÉ DUARTE FERNANDES - REMODELAÇÃO DE EDIFÍCIO NA CASA MEADA PARA INSTALAÇÃO DE UMA PENSÃO - 

REGTº 8762/97 
7. AMÉRICO SIMÃO MARTINS - CONSTRUÇÃO DE HABITAÇÃO EM S. MARTINHO DO BISPO - REGTº 1086/97 
8. ARMÉNIO LEMOS SIMÕES E OUTRO - CONSTRUÇÃO NA RUA DO CARMO - PLANTA CADASTRAL E PRORROGAÇÃO DE LICENÇA - 

REGTº 10619/97 
9. RODOVIÁRIA DA BEIRA LITORAL, S.A. - LOTEAMENTO NA CASA BRANCA - REGTº 7527/97 

V - OBRAS MUNICIPAIS 
1. BENEFICIAÇÃO E CONSERVAÇÃO DA ESCOLA PRIMÁRIA DE S. FRUTUOSO - PROPOSTA DE DECISÃO DE ADJUDICAÇÃO 
2. ALARGAMENTO DA ESTRADA DE S. MARTINHO DE ÁRVORE/ZOUPARRIA - PROJECTO 
3. BENEFICIAÇÃO E CONSERVAÇÃO DA ESCOLA PRIMÁRIA DE ANAGUÉIS - ALMALAGUÊS - TRANSFERÊNCIA DE VERBA PARA A 

JUNTA DE FREGUESIA 
4. BENEFICIAÇÃO DA ESCOLA PRIMÁRIA DE ANDORINHA - PROPOSTA DE DECISÃO DE ADJUDICAÇÃO 
5. JUNTA DE FREGUESIA DE S. MARTINHO DO BISPO - COMISSÃO DE FESTAS EM HONRA DO SANTÍSSIMO SACRAMENTO DE S. 

MARTINHO DO BISPO - PEDIDO DE UTILIZAÇÃO DA VIA PÚBLICA 
6. REMODELAÇÃO DA AVENIDA FERNÃO DE MAGALHÃES - 2ª FASE - RECEPÇÃO PROVISÓRIA 
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VI - DESENVOLVIMENTO SOCIAL 
1. PROGRAMA RECRIA - COMPARTICIPAÇÕES: 

a) Plácida Colaço Simões Baptista - obras em habitação na Rua do Brasil, nºs 243, 245 
b) Rogério dos Santos Cardoso Teixeira - obras em habitação na Rua António Nobre, nº 7 

2. AUTOCARRO CIDADE DE COIMBRA - PEDIDO DE UTILIZAÇÃO: 
a) ACAPO - Associação dos Cegos e Amblíopes de Portugal 
b) Inter-Reformados - Organização de Reformados da União de Sindicatos de Coimbra/CGTP-IN 
c) Centro Social Polivalente da Palheira 

3.  JARDINS DE INFÂNCIA E ESCOLAS DO 1º CICLO DO ENSINO BÁSICO - ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS PARA EXPEDIENTE E LIMPEZA - 
1996/97 

4.  PROJECTO EXPERIMENTAL DO RENDIMENTO MÍNIMO GARANTIDO  - PONTO DA SITUAÇÃO 

VII - CULTURA, TURISMO E ESPAÇOS VERDES 
1. COMISSÃO DE LEITURA PARA DEFICIENTES VISUAIS - ALTERAÇÃO AO PROTOCOLO CELEBRADO COM A CÂMARA MUNICIPAL 

DE COIMBRA 
2. CAMPO DAS LETRAS - EDITORES, S.A. - PROPOSTA DE PATROCÍNIO DE EDIÇÃO 
3. FEIRA MEDIEVAL/1997 - APOIO DA AUTARQUIA 
4. CASA MUNICIPAL DA CULTURA - PROGRAMAÇÃO PARA O MÊS DE MAIO 1997 

VIII-  SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS DE ÁGUA E SANEAMENTO DE COIMBRA 
1. ABATE AO EFECTIVO DO COMPRESSOR Nº 28 
2. PROLONGAMENTO DE REDES DE DRENAGEM DE ÁGUAS RESIDUAIS E PLUVIAIS EM VILA VERDE - CONCURSO LIMITADO  - 

ADJUDICAÇÃO 

IX -  ASSUNTOS DIVERSOS  
1. DIRECÇÃO GERAL DA ADMINISTRAÇÃO AUTÁRQUICA - CONCEPÇÃO E GESTÃO DOS SISTEMAS PÚBLICOS E PREDIAIS DE 

DISTRIBUIÇÃO DE ÁGUAS RESIDUAIS - DEC-LEI Nº 207/97, DE 6 DE AGOSTO E DEC. REG. Nº 23/95, DE 23 DE AGOSTO 

X - ORGÃOS DA AUTARQUIA 
1. INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE 
2. INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES 

 
 
 
Às quinze horas e trinta minutos o Sr. Presidente declarou aberta a reunião, passando-se à análise dos assuntos 

constantes da ordem de trabalhos: 
 
  

PONTO I -   ADMINISTRAÇÃO GERAL 

 
 I.1. ACTA DA REUNIÃO DE 21/04/97 

 
Deliberação nº 6337/97: 

 Aprovar a acta da reunião do dia vinte e um de Abril de mil novecentos e noventa e sete. 
Deliberação tomada por unanimidade. 
 

I.2. ASSINATURA DE CONTRATO ADMINISTRATIVO DE PROVIMENTO - ENGª ANABELA DE SÁ MARQUES - 
ESTAGIÁRIA DA CARREIRA DE ENGENHEIRO CIVIL 

 
Procedeu-se à assinatura do seguinte contrato administrativo de provimento: 
 
- Anabela de Sá Marques - Estagiária da Carreira de Engenheiro Civil. 

 
I.3. CAIXA GERAL DE APOSENTAÇÕES - APOSENTAÇÃO DE AGOSTINHO SALGADO PANCAS - AUXILIAR DE 

SERVIÇOS GERAIS 
 

O Sr. Presidente deu conhecimento ao Executivo de que passou à situação de aposentado o Auxiliar de 
Serviços Gerais, Agostinho Salgado Pancas. 

 
Deliberação nº 6338/97: 

Tomado conhecimento. 
 

 

PONTO II -  ECONOMIA E FINANÇAS 

 
 II.1. SITUAÇÃO FINANCEIRA 
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Foi presente o balancete referente ao dia vinte e quatro de Abril de mil novecentos e noventa e sete, pelo qual 
a Câmara tomou conhecimento que o total de disponibilidades desta Câmara é de trezentos e noventa e cinco milhões 
oitocentos e dezasseis mil seiscentos e setenta escudos e trinta centavos, sendo o total de Movimentos de Tesouraria de 
quatrocentos e dezoito milhões seiscentos e vinte e nove mil seiscentos e quinze escudos e quarenta centavos. 

  
II.2. METRO-MONDEGO, S.A. - REALIZAÇÃO DE CAPITAL SOCIAL 
 

O presente processo diz respeito à realização do restante capital social da Metro-Mondego, S.A., por parte do 
Município de Coimbra, que de acordo com as condições da escritura da sociedade celebrada a vinte de Maio de noventa 
e seis deverá ser regularizada até ao dia vinte de Maio de mil novecentos e noventa e sete. 

 
Pelo Sr. Presidente foi feito o ponto da situação deste processo começando por referir que o capital que se está 

a realizar, nos termos dos Estatutos da Sociedade, se destina ao pagamento dos estudos em curso e que se espera fiquem 
concluídos em Maio, de modo a que a Sociedade apresente ao Governo o estudo de implementação da Metropolitano 
Ligeiro de Superfície e a dotação financeira correspondente em sede de Orçamento Geral do Estado. 

 
Referiu ainda que o estudo não se confina apenas à exploração do actual traçado do Ramal da Lousã, entre 

Serpins e Estação Velha, mas também no traçado complementar que irá servir a zona alta da cidade, bem como a zona 
do Polo II da Universidade. Igualmente está em ponderação a localização da sede dos edifícios oficinais 
correspondentes, na zona de Ceira ou na zona da Estação Velha. 

 
Referiu ainda que tudo indica que a empresa ganhadora do concurso apresente os trabalhos até ao mês de 

Maio, de modo que a Câmara se pronuncie nessa data. 
 
Assim, nos termos da informação número trinta de vinte e um de Abril de noventa e sete do Departamento 

Financeiro, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6339/97: 
Proceder ao pagamento das restantes quinze mil e quatrocentas acções no montante global de quinze milhões e 

quatrocentos mil escudos, correspondente a setenta por cento do capital a realizar, á ordem de Metro-Mondego, S.A.. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
 
 

PONTO III - PLANEAMENTO 

 
III.1. PARQUE INDUSTRIAL DE TAVEIRO - AUTORIZAÇÃO DE HIPOTECA E RECONHECIMENTO DA SUA 

SUBSISTÊNCIA EM CASO DE REVERSÃO DO LOTE Nº 33 DE AQUABANHUS 
 

Para este assunto e com base na informação número setenta e cinco/noventa e sete do Departamento de 
Notariado, o Executivo deliberou: 

 
Deliberação nº 6340/97: 

Autorizar a constituição de hipoteca sobre o lote nº 33 do Parque Industrial de Taveiro, pertencente a Aquabanhus, Comércio, 
Indústria e Montagem de Artigos de Banho, Limitada e reconhecer a sua subsistência mesmo em caso de reversão, desde que o 
empréstimo seja aplicado na construção no citado lote. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
III.2. LOTES MUNICIPAIS NA RUA CARLOS SEIXAS - ALTERAÇÃO AO ESTUDO CONJUNTO DOS LOTES 1 E 2  
 

Tendo em vista isolar os edifícios previstos para os lotes municipais 1 e 2 da Rua Carlos Seixas, facilitando a 
sua construção faseada é apresentada a alteração ao estudo conjunto que incide sobre a implantação dos edifícios, 
mantendo-se inalterado o quadro de caracterização dos lotes, o número de lugares de estacionamento e a garantia de 
afastamentos regulamentares aos edifícios existentes. 

 
Assim e face ao que é informado pela Divisão de Projectos Urbanísticos Estratégicos e parecer do 

Departamento Jurídico de catorze de Abril de noventa e sete, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6341/97: 
Aprovar a alteração ao estudo conjunto para os dois lotes municipais (lotes 1 e 2) na Rua Carlos Seixas. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
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PONTO IV - ADMINISTRAÇÃO URBANÍSTICA 

 
IV.1. CONSTRUÇÕES JOAQUIM FREIRE DA COSTA, LDª - CONSTRUÇÃO DE BLOCO HABITACIONAL EM 

CIOGA DA CABELEIRA - SANTA CLARA - REGTº 11359/97 
 

Respeita o presente processo ao projecto de construção de um edifício de habitação colectiva num terreno 
situado em Cioga da Cabeleira, freguesia de Santa Clara, cujo processo inicial transitou em nome de Ifersilva, tendo o 
pedido de averbamento sido deferido por despacho de vinte e dois de Janeiro de noventa e sete. 

 
Nos termos do parecer do Director do Departamento de Administração Urbanística de dezoito de Abril de 

noventa e sete, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6342/97: 
- Aprovar a planta cadastral anexa à informação número quatrocentos e dez/noventa e cinco da Divisão de Solos e relativa à 

área de cedência de duzentos e quarenta e quatro metros quadrados destinada a integrar no domínio público. 
- Deferir o pedido de licenciamento nos termos da informação de dezassete de Abril de noventa e sete do Chefe da Divisão 

de Gestão Urbanística Sul. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta.  

 
IV.2. IFERSILVA, LDª - CONSTRUÇÃO DE UM EDIFÍCIO DE HABITAÇÃO EM  CIOGA DA CABELEIRA - SANTA 

CLARA - REGTº 3606/96 
 

Sobre o processo de construção de um edifício de habitação colectiva e com base no parecer do Director do 
Departamento de Administração Urbanística de dezoito de Abril de noventa e sete, o Executivo deliberou: 

 
Deliberação nº 6343/97: 

- Aprovar a planta cadastral anexa à informação número quatrocentos e nove/noventa e cinco da Divisão de Solos e relativa 
às áreas de cedência de duzentos e cinquenta e três metros quadrados e noventa e oito metros quadrados destinados a integrar no 
domínio público da Câmara. 

- Deferir o pedido de licenciamento e aprovar a minuta do acordo para a realização de infraestruturas, nos termos da 
informação do Chefe da Divisão de Gestão Urbanística Sul de dezassete de Abril de noventa e sete. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
IV.3. ROGÉRIO RODRIGUES SIMÕES - CONSTRUÇÃO DE UMA MORADIA EM S. MARTINHO DO PINHEIRO - 

SOUSELAS - PLANTA CADASTRAL - REGTº 9296/97 
 

Refere-se o presente processo ao projecto de construção de uma moradia a levar a efeito no lugar de S. 
Martinho do Pinheiro, cujo projecto de arquitectura foi aprovado por despacho do Exmo. Presidente de seis de 
Novembro de noventa e seis. 

 
Nos termos do parecer do Director do Departamento de Administração Urbanística de vinte e três de Abril de 

noventa e sete, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6344/97: 
- Aprovar a planta cadastral anexa à informação número cento e trinta e sete/noventa e sete da Divisão de Solos relativa à 

área de cedência de cento e cinquenta e seis metros quadrados destinados a integrar no domínio público. 
- Notificar o munícipe a instruir o projecto de arquitectura com nova planta de implantação nos termos do parecer do Chefe da 

Divisão de Gestão Urbanística Norte de vinte e três de Abril de noventa e sete. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
Neste momento ausentou-se o Sr. Vereador Vasco Cunha. 

 
IV.4. TAMONTE - URBANIZAÇÕES, LDª - LOTEAMENTO NA ENCOSTA DOS MALHEIROS - ALTERAÇÕES AO 

ALVARÁ Nº 129 - REGTº 10067/97 
 

Na sequência de vários pareceres técnicos e respectivas deliberações sobre o processo de alterações ao alvará  
de loteamento nº 129 é apresentado novo aditamento, o qual não corresponde satisfatoriamente às questões formuladas. 

 
Assim, nos termos do parecer do Director do Departamento de Administração Urbanística de vinte e três de 

Abril de noventa e sete, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6345/97: 
Notificar a entidade titular do alvará de loteamento  nos termos da informação número mil e quarenta e nove/noventa e sete 

da Divisão de Gestão Urbanística Norte, tendo em vista a análise das questões já anteriormente suscitadas. 
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Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
Neste momento retomou os trabalhos o Sr. Vereador Vasco Cunha. 
 

IV.5. ARCA - ESCOLA DE TECNOLOGIAS ARTÍSTICAS DE COIMBRA - CONSTRUÇÃO DE COMPLEXO 
ESCOLAR  NO CABEÇO DE LORDEMÃO - REGTº 43403/96 

 
Refere-se o processo acima identificado à apresentação dos projectos de arquitectura dos edifícios nºs 7, 8 e 9 

do empreendimento escolar em construção, no lugar de Lordemão. 
 
Nos termos do parecer do Director do Departamento de Administração Urbanística de vinte e três de Abril de 

noventa e sete, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6346/97: 
Aprovar o projecto de arquitectura nos termos e condições referenciadas na informação número oitocentos e noventa e 

quatro/noventa e sete da Divisão de Gestão Urbanística Norte, devendo notificar-se em conformidade. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta.  

 
IV.6. ANTÓNIO JOSÉ DUARTE FERNANDES - REMODELAÇÃO DE EDIFÍCIO NA CASA MEADA PARA 

INSTALAÇÃO DE UMA PENSÃO - REGTº 8762/97 
 

O presente projecto enviado pela Direcção Geral de Turismo a esta Câmara, refere-se a um projecto de 
alteração e remodelação para pensão de um edifício localizado em Casa Meada, freguesia de Antanhol, que o Sr. 
António José Duarte Fernandes pretende levar a efeito. 

 
Considerando o que é informado pelo Director do Departamento de Administração Urbanística em dezoito de 

Abril de noventa e sete, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6347/97: 
- Oficiar à Direcção Geral de Turismo que a Câmara emite parecer favorável ao projecto de arquitectura e que o mesmo 

corresponde embora com pequenos ajustes, ao projecto de arquitectura aprovado em dezassete de Março de noventa e cinco. 
- Informar ainda a Direcção Geral de Turismo que o terreno confina com a Estrada Nacional nº 1 e está sujeito à jurisdição da 

Junta Autónoma de Estradas. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
IV.7. AMÉRICO SIMÃO MARTINS - CONSTRUÇÃO DE HABITAÇÃO EM S. MARTINHO DO BISPO - REGTº 

1086/97 
 

Pelo requerente acima identificado foi apresentado um aditamento ao projecto de construção de um edifício de 
habitação bifamiliar, o qual surge em sequência à proposta constante do “Estudo de Conjunto Edificado na Rua Horácio 
de Moura” aprovado em reunião do Executivo Municipal. 

 
Considerando o que é informado pelo Director do Departamento de Administração Urbanística em dezoito de 

Abril de noventa e sete, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6348/97: 
- Aprovar o projecto de arquitectura, nos termos da informação da Divisão de Gestão Urbanística Sul de dezasseis de Abril 

de noventa e sete e ao abrigo da excepção prevista na alínea b) do nº 4 do artº 61º do Regulamento do Plano Director Municipal. 
- Notificar o munícipe em conformidade. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
Neste momento ausentou-se o Sr. Vereador Vasco Cunha. 

 
IV.8. ARMÉNIO LEMOS SIMÕES E OUTRO - CONSTRUÇÃO NA RUA DO CARMO - PLANTA CADASTRAL E 

PRORROGAÇÃO DE LICENÇA - REGTº 10619/97 
 

Para o processo acima identificado e relativo ao processo de construção de um imóvel na Rua do Carmo, o 
Executivo deliberou: 

 
Deliberação nº 6349/97: 

- Aprovar a planta cadastral anexa à informação número cento e cinquenta e três/noventa e sete da Divisão de Solos e 
relativa à área de cedência de cento e noventa e três metros quadrados, destinados a integrar no domínio público. 

- Aprovar o pedido de prorrogação da licença de obras, reforçando-se a notificação efectuada através do ofício número 
quatro mil seiscentos e trinta/noventa e sete. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
Neste momento retomou os trabalhos o Sr. Vereador Vasco Cunha. 
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IV.9. RODOVIÁRIA DA BEIRA LITORAL, S.A. - LOTEAMENTO NA CASA BRANCA - REGTº 7527/97 
 

Em sequência da deliberação nº 2942/95 a empresa requerente vem apresentar um estudo prévio de loteamento 
para o prédio sito na Casa Branca. 

 
Nos termos do que é informado pelos serviços técnicos, designadamente pelo Director do Departamento de 

Administração Urbanística de dezasseis de Abril de noventa e sete, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6350/97: 
Emitir parecer desfavorável ao pedido de informação prévia de loteamento apresentado, nos termos e com a fundamentação 

indicada na informação número seiscentos e trinta da Chefe da Divisão de Gestão Urbanística Centro. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
A propósito deste assunto e complementarmente o Sr. Vereador Henrique Fernandes referiu que a Câmara 

aprovou recentemente o estudo urbanístico de conjunto da zona Solum/Casa Branca e que em termos de audiência 
prévia comunicou aos responsáveis do empreendimento a intenção da Câmara de emitir parecer desfavorável e a 
necessidade de remodelação do projecto, tendo em vista o estudo já aprovado pela Câmara. 

 
Também o Sr. Vereador Vasco Cunha referiu que pessoalmente, não concorda muito com o estudo 

apresentado o qual contém, em termos urbanos, uma grande dissonância entre a Malha da Solum e da Casa Branca, pelo 
que sugeriu mais uma vez uma consulta ao arquitecto Camilo Cortesão. 

 
 

PONTO V - OBRAS MUNICIPAIS 

 
V.1. BENEFICIAÇÃO E CONSERVAÇÃO DA ESCOLA PRIMÁRIA DE S. FRUTUOSO - PROPOSTA DE DECISÃO DE 

ADJUDICAÇÃO 
 

Para este assunto e com base na informação número duzentos e cinquenta e dois/noventa e sete da Divisão de 
Edifícios, o Executivo deliberou: 

 
Deliberação nº 6351/97: 

Adjudicar, em princípio, a empreitada de “Beneficiação e Conservação da Escola Primária de S. Frutuoso” à firma Bento & 
Bento, Limitada pelo valor de quinze milhões cento e sessenta e dois mil novecentos e vinte escudos mais IVA, com prazo de 
execução de cento e oitenta dias, devendo proceder-se à audiência prévia dos interessados nos termos do artº 100º e seguintes do 
Código do Procedimento Administrativo. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
V.2. ALARGAMENTO DA ESTRADA DE S. MARTINHO DE ÁRVORE/ZOUPARRIA - PROJECTO 
 

Relativamente a este assunto, o Executivo deliberou, nos termos da informação número cinquenta/noventa e 
sete da Divisão de Apoio à Junta de Freguesia e sob proposta do Sr. Presidente: 

 
Deliberação nº 6352/97: 

- Aprovar o projecto de alargamento da Estrada de S. Martinho de Árvore/Zouparria. 
- Desenvolver com as Juntas de Freguesia de S. Martinho de Árvore e de S. Silvestre o processo de obtenção das parcelas 

necessárias para alargamento da via, devendo também o Departamento de Obras Municipais proceder de imediato à piquetagem dos 
terrenos e à elaboração do indispensável caderno de encargos tendo em vista a urgente abertura do concurso de execução. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
V.3. BENEFICIAÇÃO E CONSERVAÇÃO DA ESCOLA PRIMÁRIA DE ANAGUÉIS - ALMALAGUÊS - 

TRANSFERÊNCIA DE VERBA PARA A JUNTA DE FREGUESIA 
 

Solicita a Junta de Freguesia de Almalaguês a transferência de uma verba para arranjo do edifício da Escola 
Primária de Anagueis por administração directa. 

 
Assim e com base na informação número duzentos e trinta e nove/noventa e sete da Divisão de Edifícios, o 

Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6353/97: 
 

Transferir a verba de dois milhões e quinhentos mil escudos para a Junta de Freguesia de Almalaguês, tendo em vista o 
arranjo do edifício da Escola Primária de Anagueis. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
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V.4. BENEFICIAÇÃO DA ESCOLA PRIMÁRIA DE ANDORINHA - PROPOSTA DE DECISÃO DE ADJUDICAÇÃO 
 

Para este assunto, com base na informação número duzentos e quarenta e sete/noventa e sete da Divisão de 
Edifícios e sob proposta do Sr. Presidente, o Executivo deliberou: 

 
Deliberação nº 6354/97: 

- Adjudicar, em princípio, a empreitada de “Beneficiação da Escola Primária de Andorinha” à firma Marques & Filipe, Limitada 
pelo valor de sete milhões quatrocentos e vinte e sete mil quatrocentos e oitenta e oito escudos mais IVA, com prazo de execução de 
cento e cinquenta dias, devendo proceder-se à audiência oral dos interessados, nos termos do artº 102º do Código do Procedimento 
Administrativo. 

- Dar conhecimento da presente deliberação à Junta de Freguesia de Lamarosa e à Escola Primária de Andorinha. 
- Que o Departamento de Obras Municipais providencie alternativas para o funcionamento precário da Escola. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
V.5. JUNTA DE FREGUESIA DE S. MARTINHO DO BISPO - COMISSÃO DE FESTAS EM HONRA DO 

SANTÍSSIMO SACRAMENTO DE S. MARTINHO DO BISPO - PEDIDO DE UTILIZAÇÃO DA VIA PÚBLICA 
 

Relativamente ao pedido acima referenciado efectuado pela Comissão de Festas em Honra do Santíssimo 
Sacramento de S. Martinho do Bispo, o Executivo deliberou: 

 
Deliberação nº 6355/97: 

Autorizar a utilização do espaço público junto à Escola Primária solicitado pela Comissão de Festas em honra do Santíssimo 
Sacramento de S. Martinho do Bispo, com isenção de taxas, bem como o respectivo encerramento do trânsito no período das vinte às 
vinte e quatro horas nos dias vinte e três, vinte e quatro, vinte e cinco, vinte e nove, trinta e trinta e um de Agosto. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta.  
 
V.6. REMODELAÇÃO DA AVENIDA FERNÃO DE MAGALHÃES - 2ª FASE - RECEPÇÃO PROVISÓRIA 
 

Com vista à elaboração do auto de recepção provisória, nos termos do artº 200º do Decreto-lei nº 405/93, de 
10 de Dezembro foi efectuada no passado dia dezoito de Abril a vistoria da obra acima mencionada, tendo-se verificado 
que as obras não apresentam deficiências, deteriorações pelas quais se deva responsabilizar o empreiteiro, razão pela 
qual se considera que as obras estão em condições de serem recebidas provisoriamente. 

 
Assim, com base na informação número cento e trinta e quatro/noventa e sete da Divisão de Trânsito, o 

Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6356/97: 
Aprovar o auto de vistoria da obra de “Remodelação da Avenida Fernão de Magalhães - 2ª. fase” devendo ser elaborado o 

auto de recepção provisória da obra. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
 
 

PONTO VI - DESENVOLVIMENTO SOCIAL 

 
VI.1. PROGRAMA RECRIA - COMPARTICIPAÇÕES: 
 
A) PLÁCIDA COLAÇO SIMÕES BAPTISTA - OBRAS EM HABITAÇÃO NA RUA DO BRASIL, NºS 243, 245 
 

Para este assunto e com base na informação número duzentos e trinta e sete/noventa e sete da Divisão de 
Habitação Social, o Executivo deliberou: 

 
Deliberação nº 6357/97: 

Indeferir o processo de candidatura à obtenção de comparticipação  para execução de obras no âmbito do Programa 
RECRIA, já que o imóvel pertencente à Sra. D. Plácida Colaço Simões Baptista, sito na Rua do Brasil, nºs 243, 245 se encontra 
desabitado, encontrando-se apenas arrendado o estabelecimento comercial do rés-do-chão. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
B) ROGÉRIO DOS SANTOS CARDOSO TEIXEIRA - OBRAS EM HABITAÇÃO NA RUA ANTÓNIO NOBRE, Nº 7 
 

Sobre o assunto em epígrafe, o Executivo deliberou, nos termos da informação número duzentos e 
cinquenta/noventa e sete da Divisão de Habitação Social: 

 
Deliberação nº 6358/97: 
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Indeferir o processo de candidatura à obtenção de comparticipação para execução de obras no âmbito do Programa 
RECRIA, já que o imóvel pertencente ao Sr. Rogério dos Santos Cardoso Teixeira, sito na Rua António Nobre, nº 7 - 3º Dtº. não se 
encontra à data da apresentação da candidatura arrendado, mas sim habitado pelo proprietário/requerente. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
VI. 2. AUTOCARRO CIDADE DE COIMBRA - PEDIDO DE UTILIZAÇÃO: 
 
A) ACAPO - ASSOCIAÇÃO DOS CEGOS E AMBLÍOPES DE PORTUGAL 
 

Solicita a Direcção Regional do Centro da Associação dos Cegos e Amblíopes de Portugal a utilização do 
Autocarro Cidade de Coimbra, para uma visita a efectuar à Vila de Alpedrinha, no próximo dia um de Maio. 

 
Com base na informação número duzentos e trinta e um/noventa e sete da Divisão de Acção Sócio Educativa, 

o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6359/97: 
Autorizar  a utilização gratuita do Autocarro Cidade de Coimbra pela Direcção Regional do Centro da Associação dos Cegos 

e Amblíopes de Portugal. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
B) INTER-REFORMADOS - ORGANIZAÇÃO DE REFORMADOS DA UNIÃO DE SINDICATOS DE 

COIMBRA/CGTP-IN 
 

Solicita a Organização dos Reformados da União de Sindicatos de Coimbra/CGTP-IN Inter-Reformados a 
utilização do Autocarro Cidade de Coimbra para deslocação de idosos à cidade de Évora nos próximos dias vinte e dois 
e vinte e três de Maio. 

 
Com base na informação número duzentos e vinte e oito/noventa e sete da Divisão de Acção Sócio Educativa, 

o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6360/97: 
Autorizar a utilização gratuita do Autocarro Cidade de Coimbra pela Organização dos Reformados da União de Sindicatos de 

Coimbra/CGTP-IN Inter-Reformados. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
C) CENTRO SOCIAL POLIVALENTE DA PALHEIRA 
 

Solicita o Centro Social Polivalente da Palheira a utilização do Autocarro Cidade de Coimbra para deslocação 
de quarenta e oito utentes da Creche e Centro Dia, a Lisboa no próximo dia trinta e um de Maio. 

 
Com base na informação número duzentos e cinquenta e um/noventa e sete da Divisão de Acção Sócio 

Educativa, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6361/97: 
Autorizar a utilização gratuita do Autocarro Cidade de Coimbra pelo Centro Social Polivalente da Palheira. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
VI.3.  JARDINS DE INFÂNCIA E ESCOLAS DO 1º CICLO DO ENSINO BÁSICO - ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS 

PARA EXPEDIENTE E LIMPEZA - 1996/97 
 

Nos termos dos artºs 3º e 8º, alínea e), nº 1 e 2 do Decreto-lei nº 77/84, de 8 de Março e conforme informação 
número duzentos e oitenta e três/noventa e sete da Divisão de Acção Sócio Educativa, o Executivo deliberou: 

 
Deliberação nº 6362/97: 

Comparticipar nas despesas de funcionamento (expediente e limpeza) das Escolas do 1º Ciclo do Ensino Básico  e Jardins 
de Infância, atribuindo cento e vinte e cinco subsídios, no valor de sete milhões trezentos e sessenta mil escudos e discriminados na 
listagem constante da informação número duzentos e oitenta e três/noventa e sete da Divisão de Acção Sócio Educativa, a qual dada a 
sua extensão, fica apensa à presente acta, fazendo parte da mesma. 

Deliberação tomada por unanimidade. 
 
A propósito deste assunto o Sr. Vereador Henrique Fernandes referiu que está para sair brevemente a 

regulamentação da legislação saída em mil novecentos e oitenta e quatro que transferiu alguma competência para as 
Câmaras em matéria de educação para assim se acabar com alguns equívocos que têm vindo a ser relatados pela 
comunicação social. A legislação nunca foi regulamentada e as Câmaras nunca foram dotadas dos respectivos meios 
financeiros e muitas vezes humanos para a concretização dos objectivos. Espera pois que a regulamentação venha 
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permitir perceber melhor o que se passa na área da educação e suas competências. Quanto aos subsídios aprovados eles 
representam um aumento de oitenta por cento em relação ao valor do ano passado. 

 
VI.4.  PROJECTO EXPERIMENTAL DO RENDIMENTO MÍNIMO GARANTIDO  - PONTO DA SITUAÇÃO 
 

Através da informação número duzentos e vinte e nove/noventa e sete da Divisão de Acção Sócio Educativa é 
dado conhecimento do ponto da situação do Projecto Experimental do Rendimento Mínimo Garantido nas freguesias de 
Almedina, Santa Cruz, S. Bartolomeu e Sé Nova e início do Programa de Inserção. 

 
Deliberação nº 6363/97: 

Tomado conhecimento. 
 
 
 

PONTO VII - CULTURA, TURISMO E ESPAÇOS VERDES 

 
VII.1. COMISSÃO DE LEITURA PARA DEFICIENTES VISUAIS - ALTERAÇÃO AO PROTOCOLO CELEBRADO 

COM A CÂMARA MUNICIPAL DE COIMBRA 
 

Para este assunto a Divisão de Biblioteca e Arquivo elaborou a informação número quarenta e um/noventa e 
sete, que a seguir se transcreve: 

 
“A Câmara Municipal de Coimbra, subscreveu, pela pessoa do seu Exmo. Presidente, um Protocolo de 

colaboração com o fim de melhorar o serviço de leitura para deficientes visuais. 
O referido protocolo foi aprovado na reunião da Câmara Municipal de nove de Maio de mil novecentos e 

noventa e quatro, sendo igualmente subscrito por diversas entidades. 
Pretende agora a respectiva Comissão de Leitura para Deficientes Visuais alterar a claúsula sétima do 

Protocolo, que passaria a ter a seguinte redacção: 
“Todas as entidades que exerçam ou venham a exercer as actividades constantes do presente Protocolo e 

manifestem o seu interesse em integrar a Comissão, requererão por escrito ao Coordenador a sua admissão, sendo 
esta decidida na reunião da Comissão imediatamente subsequente”. 

Em vez de: 
“Outras entidades que exerçam ou venham a  exercer as actividades aqui consideradas, poderão ingressar na 

Comissão, através da outorga de um protocolo adicional”. 
Não vejo qualquer inconveniente na alteração proposta. 
Para o efeito, envio o processo completo relativo ao referido protocolo.” 
 
Face ao exposto, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6364/97: 
Aprovar a proposta constante da informação da Divisão de Biblioteca e Arquivo acima transcrita, ficando a claúsula sétima a 

ter a seguinte redacção:  
“Todas as entidades que exerçam ou venham a exercer as actividades constantes do presente Protocolo e manifestem o seu 

interesse em integrar a Comissão, requererão por escrito ao Coordenador a sua admissão, sendo esta decidida na reunião da 
Comissão imediatamente subsequente”. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
VII.2. CAMPO DAS LETRAS - EDITORES, S.A. - PROPOSTA DE PATROCÍNIO DE  EDIÇÃO 
 

Sobre o assunto em epígrafe e com base na informação número duzentos e quarenta e quatro/noventa e sete da 
Divisão de Acção Cultural, o Executivo deliberou: 

 
Deliberação nº 6365/97: 

Adquirir trezentos exemplares da obra “Memórias da Alegria” com o desconto de quarenta por cento sobre o preço de venda 
ao público, o que totaliza oitocentos e dez mil escudos mais IVA. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
VII.3. FEIRA MEDIEVAL/1997 - APOIO DA AUTARQUIA 
 

Numa iniciativa conjunta do INATEL, ADDAC E D.R. Cultura do Centro, vai ser levada a efeito no próximo 
dia vinte de Junho a 6ª. reconstituição da Feira Medieval de Coimbra, para o que é solicitado à Câmara Municipal de 
Coimbra que se associe à sua organização, prestando o apoio, à semelhança do ano transacto. 
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Neste sentido, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6366/97: 
- Autorizar a realização no dia vinte de Junho de noventa e sete da “Feira Medieval”, no Largo da Sé Velha, com isenção de 

taxas. 
- Aprovar os apoios e encargos mencionados na informação número duzentos e setenta e quatro/noventa e sete da Divisão 

de Acção Cultural e proceder ao pagamento de horas extraordinárias aos funcionários indispensáveis à realização desta acção, sendo 
certo que serão adquirirdos à Tipografia Lousanense duzentos exemplares da publicação da Professora Doutora Helena da Cruz 
Coelho sobre temas medievais, pela importância de cento e setenta e cinco mil escudos mais IVA. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
VII.4. CASA MUNICIPAL DA CULTURA - PROGRAMAÇÃO PARA O MÊS DE MAIO 1997 
 

Nos termos da informação número duzentos e noventa e quatro/noventa e sete do Departamento de Cultura, 
Turismo e Espaços Verdes, o Executivo deliberou: 

 
Deliberação nº 6367/97: 

Aprovar a programação da Casa Municipal da Cultura para o mês de Maio, bem como os encargos decorrentes da acção, a 
saber: 

Exposições: 
- “O Voto - uma arma do povo” - seguro da exposição, transporte no percurso Peniche-Coimbra, alojamento (Casa das 

Cruzes)  e alimentação (Restaurante Universitário Jardim da Sereia) de três técnicos para montagem e desmontagem 
Espectáculos: 
- Canto Lindo Produções de Espectáculos Culturais - pagamento de cachet no valor de duzentos e cinquenta mil escudos 

mais IVA 
- Jantar para seis pessoas - Restaurante Universitário Jardim da Sereia 
Lançamento de Publicação: 
- Edição de convites - vinte mil escudos (custo estimativo) 
- Edição do folheto da programação - cento e cinquenta mil escudos (custo estimativo) 
- Deverá igualmente ser previsto o pagamento de horas extraordinárias aos funcionários indispensáveis à realização da 

acção, bem como das ajudas de custo resultantes das necessárias deslocações. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
 
 

PONTO VIII-  SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS DE ÁGUA E SANEAMENTO DE COIMBRA 

 
VIII.1. ABATE AO EFECTIVO DO COMPRESSOR Nº 28 
 

Sobre o assunto em epígrafe, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6368/97: 
Tomar conhecimento do abate do efectivo do compressor nº 28 efectuado por deliberação do Conselho de Administração dos 

Serviços Municipalizados de Água e Saneamento de Coimbra em sua reunião de vinte e quatro de Fevereiro de noventa e sete. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
VIII.2. PROLONGAMENTO DE REDES DE DRENAGEM DE ÁGUAS RESIDUAIS E PLUVIAIS EM VILA VERDE - 

CONCURSO LIMITADO  - ADJUDICAÇÃO 
 

Para o assunto acima referenciado, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6369/97: 
Homologar a deliberação do Conselho de Administração dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento de Coimbra 

de vinte e um de Abril de noventa e sete que adjudicou a empreitada de “Prolongamentos da redes de drenagem de águas residuais e 
pluviais em Vila Verde” á firma Vasco Gouveia & Filhos, Limitada pelo valor de três milhões duzentos e oitenta e três mil quatrocentos e 
trinta e três escudos mais IVA, prescindindo-se da audiência prévia aos interessados, nos termos do nº 1, alínea a) do artº 103 do 
Código do Procedimento Administrativo. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
 
 

PONTO IX -  ASSUNTOS DIVERSOS  

 
IX.1. DIRECÇÃO GERAL DA ADMINISTRAÇÃO AUTÁRQUICA - CONCEPÇÃO E GESTÃO DOS SISTEMAS 

PÚBLICOS E PREDIAIS DE DISTRIBUIÇÃO DE ÁGUAS RESIDUAIS - DEC-LEI Nº 207/94, DE 6 DE 
AGOSTO E DEC. REG. Nº 23/95, DE 23 DE AGOSTO 
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O Sr. Presidente deu conhecimento ao Executivo de uma comunicação enviada pela Direcção Geral da 
Administração Autárquica, a qual dá conhecimento dos princípios adoptados pelo Decreto-lei nº 207/94, de 6 de 
Agosto e pelo Decreto Regulamentar nº 23/95, de 23 de Agosto e relativos à concepção e gestão dos Sistemas Públicos 
e Prediais de Distribuição de Águas Residuais. 

 
Deliberação nº 6370/97: 

Tomado conhecimento e comunicar às Juntas de Freguesia. 
 
 

PONTO X - ORGÃOS DA AUTARQUIA 

 
X.2. INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES 
 
INTERVENÇÃO DO SR. VEREADOR JORGE  LEMOS 
 
1 - ASSOCIAÇÃO ACADÉMICA DE COIMBRA - SECÇÃO DE RUGBY 
 

O Sr. Vereador Jorge Lemos informou que a equipe de Rugby da Associação Académica de Coimbra 
conseguiu na passada semana obter o título de campeã nacional, o que já não conseguia há dezassete anos. 

 
Nesse sentido propôs um voto de louvor à equipa de Rugby da Associação Académica de Coimbra pela boa 

época que tem vindo a desenvolver e pelos resultados que se propôs alcançar (Taça de Portugal e Taça Primavera). 
 
O Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6371/97: 
Aprovar a proposta apresentada pelo Sr. Vereador Jorge Lemos. 
Deliberação tomada por unanimidade. 
 
Sobre este assunto o Sr. Presidente sugeriu que se encarasse definitivamente a construção de um campo de 

rugby relvado. Foi uma ideia lançada há tempo pela Federação, tendo a Câmara disponibilizado terreno para o efeito. 
Como nada foi concretizado o Sr. Presidente solicitou ao Sr. Vereador Jorge Lemos  que desenvolvesse contactos com 
a Direcção da Secção de Rugby, no sentido de se equacionar a criação de um campo relvado e com boas condições, 
também nos Campos do Bolão, à semelhança do que foi equacionado recentemente para a Associação Académica de 
Coimbra/Organismo Autónomo de Futebol. 

 
Mais uma vez o Sr. Vereador Vasco Cunha questionou não a necessidade da construção dos Campos de 

Treinos, com as quais concorda plenamente mas sim o terreno previsto para o efeito, uma vez que não concorda com a 
sua localização em terreno isolado e marginante com uma via rápida. 

 
X.1. INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE 
 
1 - LISTAGEM DE PROCESSOS DE OBRAS 
 

O Sr. Presidente deu conhecimento ao Executivo dos processos do Departamento de Administração 
Urbanística que foram objecto do despacho do Sr. Vereador Henrique Fernandes na semana de catorze a dezoito de 
Abril de noventa e sete, ao abrigo das competências delegadas: 

 
Despachos de deferimento nos termos e com os fundamentos constantes das informações técnicas e pareceres 

dos serviços: 
Aida Maria Silva Silverio Marques 5520/97 
Alberto Ribeiro Cravo Roxo 7710/97 
Amilcar da Silva Fernandes 6130/97 
António Alves Figueiredo/Rep.por: Manuel M.Cardoso 5045/97 
António Augusto Ferreira de Figueiredo 5301/97 
António Manuel Chaves Alves Pimentel 12543/97 
António Rui Carvalho Alves 1568/97 
António Simões dos Santos 5729/97 
Argocoimbra - Construção Civil, Lda. 9663/97 
Armando Henriques dos Santos 4616/97 
Armindo Alves da Costa 5903/97 



Acta nº 155 de 28/04/97                                                                                          Págº. 12 

 

Artur Jorge Morais Rodrigues 1922/97 
Banco Fonsecas & Burnay, S.A. 4017/97 
Carlos Manuel dos Santos Ferreira 1199/97 
Carlos Manuel Leal dos Santos Abalada 22828/95 
Carolina Nozes Mota 1404/97 
Clemente Rosado Isidoro 10165/97 
Comocel - Constructora Moderna do Centro, Lda. 9985/97 
Construções Almeida e Santos (Irmãos), Lda. 9181/97 
Construções Artur Santos, Lda. 9280/97 
Construlapa - Investimentos Imobiliários, Lda. 5307/97 
Credit Lyonnais Portugal, S.A. 3997/97 
Edmundo Jorge Dias 13188/97 
Esmeralda da Conceição Marques Lopes 10212/97 
Henrique Soares Gomes 4695/97 
Instituto Religiosas Sagrado Coração de Maria / Portugal 6486/97 
Isabel Maria Pinto de Sousa Oliveira 5285/97 
João António Mendes dos Santos 11514/97 
João Carlos Grilo Brás 13028/97 
João Pereira de Sousa 10293/97 
Jorge Manuel Baptista Mendes 8626/97 
José Alberto Alves de Carvalho 24069/96 
José da Silva Queirós 7213/97 
José Henrique Pereira Ferreira 37354/96 
José Lourenço Dias Carreiro e outros 5021/97 
José Narciso Rodrigues 11046/97 
José Pedro Silveira Joaquim 12330/96 
Júlio António Marques da Cunha Pinto 41251/96 
Lapa de Castro, Lda. 11330/97 
Lina Maria Soares Casimiro 12438/97 
Litocar, Automóveis do Litoral 9629/97 
Luís Miguel Antunes Gonçalves 16997/96 
Madalena Sofia dos Santos Eloi 1245/97 
Manuel António Pinto / Rep. de Sérgio M. Rodrig.Lopes 11345/97 
Manuel Lourenço Garcia 6066/97 
Manuel Rodrigues Cardoso 3398/97 
Manuela Miranda Ralha 9850/97 
Maria da Luz Morais e outros 43319/96 
Maria Diniz Roque Vaz Ferreira 42209/96 
Maria Edite Alves Mano e outro 12591/97 
Maria Isabel Viegas Pereira 3613/97 
Maria José Nepomuceno Namora Afonso dos Santos 13089/97 
Maria Licínia da Silva Araújo Vieira 1716/97 
Maria Manuela Correia Crespo da Silva Soares 32829/96 
Mário dos Santos 20598/96 
Noé Cordeiro Ferraria 10438/97 
Paulo Jorge de Quadra Tenreiro 44634/96 
Raul da Trindade Lopes Cação 10158/97 
Triunfo - Produtos Alimentares, S.A. 40524/96 
Vasco Jorge Antunes da Cunha 8698/97 
Via Latina - Hotelaria, Lda. 14304/96 
Via Latina - Hotelaria, lda. 20323/96 
Victor Manuel Leal Carvalho 32503/96 

 
Despachos de indeferimento nos termos e com os fundamentos constantes das informações técnicas e 

pareceres dos serviços: 
Alcides dos Santos Lucas 30413/96 
Álvaro de Oliveira Ferreira 26304/96 
Álvaro de Oliveira Ferreira 26303/96 
Américo Miranda Pires dos Santos 43608/96 
Aníbal Fernandes Martins/Rep.por:M.Glória L. Fernandes 41730/96 
Arlindo Rodrigues Carvalho 671/97 
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Associação Recreativa da Casa Branca 2691/97 
Fernando Manuel Cardoso Soares 15997/97 
João Duarte e Alberto José Ferreira 6859/97 
Joaquim Maria Leal dos Santos 31263/96 
Manuel Carvalho Ferreira 31150/96 
Manuel Pereira Murta 41422/96 
Margarida Maria Relvão Matos Meneses 10845/97 
Maria Alice Leitão 17093/96 
Maria Manuela Correia Crespo da Silva Soares 5848/97 
Socipneus - Sociedade de Pneus, Lda. 8109/97 
Socipneus - Sociedade de Pneus, Lda. 8108/97 

 
Despachos de notificação, nos termos e com os fundamentos constantes das informações técnicas e pareceres 

dos serviços: 
António Araújo Cavaco 8367/97 
António Joaquim Bandeira Carvalho dos Santos 29950/96 
Belizário Ferreira Borges 26990/96 
Carlos Alberto da Costa Teixeira 674/97-FOP 
Clarisse Quintans de Lemos B.A. Lemos 9002/97 
Companhia de Seguros Portugal Previdente 2307/97 
Estabelecimentos Nova Gama 14532/96 
Fernando dos Santos dos Ramos Taipina 35218/96 
Fernando José Palma Cabral 181/96-FOP 
Humberto Santos 43008/96 
Isidro da Silva Rodrigues 22665/96 
José Miguel Rodrigues Faria 5671/97 
José Morais da Cruz 43825/96 
Manuel Madeira Diogo 46/97-FOP 
Maria da Conceição Santos Martins 24303/96 
Maria Isabel da Costa e Silva Mendes Vaz 9200/96 
Maria Lurdes Jesus Oliveira / Lino Dinis 15678/95 
Mário Jorge Madeira Alves e outra 3988/97 
Rui da Silva Ferreira 122/97 
Rui Manuel dos Santos Coelho 856/97 
Seghisa-Gab.Téc.Segur., Higiéne e Saúde no Trab., Lda. 7240/97 
Sociedade de Construções Novo Mundo, Lda. 10855/97 
Teresa Vila Lobos 2776/96-FOP 

 
Despachos ordenando ser dado conhecimento das informações técnicas e pareceres dos serviços: 

Alípio Rui Felix Baptista 42282/96 
António dos Santos Ramalho 38030/94 
Augusto Francisco Roque 8278/97 
Chave Dourada - Soc. de Mediação Imobiliária, Lda. 9277/97 
Filinto da Silva Soares 5147/97 
Gabriel Bernardo Casalta Martins 41717/96 
José Pires Ferreira da Silva 7974/97 
Lina Maria Murta Gomes Dinis Campos 2680/97 
Luís de Sousa 6459/97 
Maria Alexandra Pinheiro Quaresma 10630/97 
Maria do Carmo Moura Costa Santos Pato 8629/97 
Maria Leonor Rodrigues Tomé de Melo Nogueira 7225/97 

 
Despachos solicitando parecer, nos termos e com os fundamentos constantes das informações técnicas e 

pareceres dos serviços: 
Américo Pereira Correia 27764/96 
Augusto Francisco Roque 8278/97 
Joaquim Gonçalves Duarte 3800/97 

 
Despachos de embargo de obras, nos termos e com os fundamentos constantes das informações técnicas e 

pareceres dos serviços: 
Albino Guicho Martins 915/97-FOP 
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Despachos mandando arquivar processos, nos termos e com os fundamentos constantes das informações 

técnicas e pareceres dos serviços: 
Carlos Pompeu de Seabra 18841/96-ARS 

 
Decisões em processos de contra-ordenação, nos termos das informações técnicas dos serviços: 

Amândio Lopes Couceiro 715/96 
José Simões Alves 175/95. 

 
2 - RÁDIOTELEVISÃO PORTUGUESA 
 

O Sr. Presidente deu conhecimento ao Executivo de que foi designado, para, em representação da Associação 
Nacional de Municípios Portugueses, fazer parte do Conselho de Opinião da Rádiotelevisão Portuguesa. 

 
3 - ROMARIA DO ESPÍRITO SANTO 
 

O Sr. Presidente informou o Executivo de que chegou hoje à Câmara uma proposta de trabalho no sentido de 
se voltar a realizar na Praça de Santo António dos Olivais a tradicional Romaria do Espírito Santo nos dias dezasseis, 
dezassete e dezoito de Maio, a qual irá ser reconstituída, reportando-se à década de trinta, pelo Grupo Folclórico da 
Universidade de Coimbra - Casa do Pessoal. 

 
O programa de Festas e animação daquele espaço é alargado até ao dia vinte e dois de Junho. 
 
O Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6372/97: 
Aprovar a realização e respectiva localização da Romaria do Espírito Santo na Praça de Santo António dos Olivais, 

concedendo os apoios logísticos considerados necessários. 
Deliberação tomada por unanimidade. 

 
4 - DESLOCAÇÃO AO BRASIL 
 

O Sr. Presidente informou o Executivo de que procedeu à assinatura do acordo de geminação com a cidade de 
S. Paulo, conforme programa previsto em resultado das aprovações efectuadas há cerca de um ano, quer pela Câmara 
Municipal e Assembleia Municipal de Coimbra, quer pela Câmara e Prefeitura de S. Paulo. Na visita efectuada foram 
estabelecidos contactos com a Universidade de S. Paulo, com a Casa de Portugal, com o Conselho das Comunidades 
Portuguesas no Brasil, com a Imprensa, com a Associação Comercial de S. Paulo e com os diversos Clubes de toda a 
região das Beiras, que têm como objectivo ajudar a promover a presença portuguesa naquele espaço. Participaram ainda 
nas comemorações dos quatrocentos e noventa e sete anos da chegada de Pedro Alvares Cabral ao Brasil. Todas as 
acções em que se envolveram decorreram da melhor maneira, sendo de enaltecer o desempenho efectuado pelo Grupo 
de Fados de Coimbra que acompanhou a delegação, que trabalhou com afinco e elevação e com uma capacidade 
notável de adaptação às diversas circunstâncias em que actuaram. 

 
Referiu ainda o Sr. Presidente que foram estabelecidos contactos na área médica, com a Universidade de S. 

Paulo, bem como intercâmbio no domínio empresarial de investigação onde se encontra já a trabalhar a Faculdade de 
Economia e a Faculdade de Letras da Universidade de Coimbra e S. Paulo. 

 
Disse também ter contactado com muitos portugueses, e que o mais jovem elemento da Câmara de S. Paulo é 

neto de portugueses, tendo a ser cargo as relações de aproximação da presença portuguesa. Assim, com e empenho 
também de Coimbra encontra-se já em discussão na prefeitura de S. Paulo a criação do Museu do Emigrante Português 
que simboliza o alto valor que é atribuído à presença portuguesa naquela espaço. 

 
Lamentou ainda o Sr. Presidente a forma mesquinha com que este processo de geminação foi tratado em 

alguns orgãos da comunicação social, registando mais uma vez que ele foi um contributo importante para a dignificação 
e promoção da cidade de Coimbra. 

 
Relativamente à deslocação do Sr. Presidente ao Brasil (S. Paulo) o Sr. Vereador Vasco Cunha disse 

concordar plenamente com a assinatura do acordo de geminação, porque é obrigação de todos zelar e aprofundar os 
laços que unem todos os países de expressão portuguesa. Nesse sentido felicitou o Sr. Presidente da Câmara e o Sr. 
Presidente do Partido Social Democrata que, despido de qualquer capa partidária, teve a coragem de elogiar um seu 
conterrâneo perante o espanto de algumas pessoas que não entendem o que são os contactos civilizacionais que devem 
haver entre pessoas que estejam em missões de índole patriota, sejam de que partido for. 
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Também o Sr. Vereador Henrique Fernandes sobre a problemática das geminações referiu que a política do 

orgulhosamente sós, anteriormente defendida, estava banida. A postura de hoje e a gestão das cidades passa por 
posturas estratégicas de desenvolvimento da relação entre as diversas cidades que constituem as redes de Municípios. 
Não é hoje concebível haver desenvolvimento sem bom relacionamento entre cidades e entre países, sobretudo numa 
altura em que a ligação aos países de expressão oficial portuguesa é já realidade prometedora de bom relacionamento. 

 
A Câmara Municipal de Coimbra já tem uma certa tradição na natureza destas ligações e a própria comunidade 

europeia reconhecendo a sua bondade, participa em programas de troca de experiências entre esses países. 
 
O Sr. Vereador Carlos Viana felicitou a Câmara Municipal de Coimbra por ter conseguido concluir o 

processo de mais esta geminação, tão importante como as outras. As ligações entre os povos só trazem  benefícios para 
a área cultural, empresarial e outras. 

 
5 - COMEMORAÇÕES DO DIA 25 DE ABRIL 
 

O Sr. Presidente registou com agrado a forma correcta e respectiva mobilização que levou  a que os vários 
eventos das Comemorações do dia 25 de Abril fossem um êxito. 

 
Sublinhou especialmente o espectáculo de Super Cross, a animação do Rio Mondego e o concerto na Praça 8 

de Maio efectuado pela Banda da Região Militar. 
 
6 - FEIRA DO LIVRO 
 

Por fim o Sr. Presidente informou que fez uma visita a todos os expositores que estão na Feira do Livro, este 
ano localizada no Parque Dr. Manuel Braga. Dos contactos que teve apenas dois livreiros estavam um pouco menos 
conformados. A Câmara Municipal de Coimbra deu todo o apoio possível ao certame, sendo desejável a criação de uma 
estrutura física permanente, para que atempadamente tudo seja equacionado. A Feira do Livro no Parque da Cidade é 
um elemento valorizador, ficando a feira dignificada e prestigiada com a retoma desta localização. 

 
7 - REUNIÃO DA CÂMARA 
 

Relativamente a este assunto, o Executivo deliberou: 
 

Deliberação nº 6373/97: 
Realizar a próxima reunião ordinária  desta Câmara Municipal que se encontrava marcada para o próximo dia cinco de Maio, 

no dia doze de Maio de noventa e sete, com início às quinze horas, tendo o período de intervenção aos munícipes início às dezassete 
horas. 

Deliberação tomada por unanimidade. 
 

 
 
 
E sendo dezoito horas o Sr. Presidente declarou encerrada a reunião da qual se lavrou a presente acta que será 

previamente distribuída a todos os membros da Câmara Municipal para posterior aprovação e assinatura.  
 


